

Pertama, perasaan enak dan hati tenang, jujur akan membuat pelakunya menjadi tenang karena ia tidak takut akan diketahui kebohongannya. Baginda Rasul SAW bersabda, “Tinggalkanlah apa yang meragukanmu menuju perkara yang tidak meragukanmu, sesungguhnya jujur adalah ketenangan sedangkan dusta adalah keraguan.” (HR Turmudzi dari riwayat Hasan bin Ali). Kedua, mendapatkan keberkahan dalam usahanya. Rasulullah SAW bersabda, “Dua orang yang berjual beli mempunyai pilihan (untuk melanjutkan transaksi ataupun membatalkannya) selama mereka belum berpisah. Jika keduanya jujur dan menjelaskan barangnya maka akan diberkahi jual beli mereka, dan jika mereka merahasiakan dan berdusta maka dihilangkan keberkahan jual beli mereka.” (HR Bukhari). Ketiga, mendapat pahala seperti pahala orang syahid di jalan Allah SWT. Rasulullah SAW bersabda, “Barang siapa meminta mati syahid dengan jujur, maka Allah akan mengantarkannya ke dalam golongan orang-orang syahid, walaupun ia mati di atas kasurnya.” (HR Muslim) . Keempat, selamat dari bahaya. Orang yang jujur walaupun pertama-tama ia merasa berat akan tetapi pada akhirnya ia akan selamat dari berbagai bahaya. Rasulullah SAW telah bersabda, “Berperangailah selalu dengan kejujuran! Jika engkau melihatnya jujur itu mencelakakan maka pada hakikatnya ia merupakan keselamatan.” (HR Ibnu Abi Ad-Dunya dari riwayat Manshur bin Mu'tamir). Kelima, dijamin masuk surga, sebagaimana sabda Rasulullah Muhammad SAW, “Berikanlah kepadaku enam perkara niscaya aku akan jamin engkau masuk surga: jujurilah jika engkau bicara, tepatilah jika engkau berjanji, tunaikanlah jika engkau

diberi amanat, jagalah kemaluanmu, tundukkan pandanganmu, dan jagalah tanganmu.” (HR Ahmad dari riwayat ‘Ubadah bin Ash-Shamit). Keenam, dicintai oleh Allah dan Rasul-Nya. Rasulullah SAW bersabda, “Jika engkau ingin dicintai oleh Allah dan Rasul-Nya, maka tunaikanlah jika engkau diberi amanah, jujurilah jika engkau bicara, dan berbuat baiklah terhadap orang sekelilingmu.” (HR Ath-Thabrani). Demikianlah, jujur penting sekali, terutama di masa ketika segala aspek kehidupan dipenuhi kepalsuan dan dusta. Di manapun berada, kejujuran harus di atas segalanya. Jujur adalah simbol profesionalisme kerja dan inti dari kebaikan hati nurani seseorang.⁵

Pelajar yang merupakan generasi bangsa harusnya membiasakan diri untuk selalu jujur di kesehariannya. Karena dengan membiasakan jujur tersebut dapat memupuk integritas pelajar tersebut sehingga dapat menjadi penerus yang mencintai kebenaran sehingga dapat memberantas ketidakadilan dan kecurangan di masyarakat. Pribadi jujur akan menciptakan pribadi yang menghargai hak karya orang lain dan juga menciptakan pribadi yang lebih terbuka dan tidak akan mengambil yang bukan haknya. Pribadi jujur merupakan pribadi yang lebih bangga dengan milik dan karya sendiri tanpa dan tidak bangga dengan karya plagiat. Dengan modal prinsip kejujuran menciptakan kepribadian jujur, maka akan mudah menciptakan pribadi yang kreatif dan inovatif. Karena tanpa kejujuran, maka kreativitas tidak akan bisa

⁵Dian Nahumarury, *Belajar Menjadi Orang yang Jujur*, diakses di <http://orangjujurhebat.blogspot.co.id/2012/09/belajar-menjadi-orang-yang-jujur.html> pada tanggal 12 Desember 2015 pukul 8.23 AM

berkembang.⁶ Kreasi dan inovasi yang muncul dari generasi yang jujur tersebut juga dapat memberi kemajuan kepada Negara. Jika generasi-generasi tersebut memiliki integritas tinggi untuk menjunjung kejujuran, maka saat mereka memimpin Negara dan menjadi penerus di berbagai bidang pekerjaan ini pun akan menjadi damai dan tentram. Tidak akan ada kecurangan di manapun.

Melihat generasi yang berada di lembaga Negara banyak yang akut dalam hal korupsi. Banyaknya kasus-kasus suap dan korupsi menggambarkan bahwa Negara berada di dalam situasi yang sulit dipulihkan. Sekeras apapun hukum ditegakkan, selama mental korup hidup mekar, maka selama itu pula kasus korupsi akan terus menghiasi sejarah perjalanan Negara Indonesia. Maka generasilah harapannya yang kelak akan memutus rantai itu untuk merajut penyelenggaraan pemerintahan yang bersih dan bertanggungjawab di dunia dan di akhirat. Bentuk konkritnya, sebaiknya kejujuran itu dipupuk sejak masi berada di masa pelajar. Pelajar diberi arahan dan juga pengertian tentang perbuatan jujur yang akan menyelamatkan Negara.

Dalam membangun keharmonisan sosial, perlu adanya sikap mental yang dilandasi oleh nilai-nilai kejujuran bagi semua individu yang tergabung dalam relasi sosial. Sebenarnya budaya lokal, yaitu Jawa sendiri sangat menekankan pentingnya kejujuran dalam diri seseorang agar dapat menjalani kehidupan dengan meminimalisasi ego atau kepentingan pribadi atau pamrih. Sijap hidup jujur tidak hanya menaungi dimensi lahiriah atau duniawiah,

⁶Heri Ruslan, *UN Ciptakan Pelajar yang Jujur dan Kreatif*, diakses di <http://khazanah.republika.co.id/berita/dunia-islam/hikmah/13/04/19/mlh8t3-un-ciptakan-pelajar-yang-jujur-dan-kreatif> pada tanggal 12 Desember 2015 pukul 10.09 AM

(PERC), pada tahun 2010, Indonesia terpuruk dalam peringkat korupsi antarnegara. Dari 16 negara yang disurvei, Indonesia dikategorikan sebagai negara paling korup. Sementara pada tahun 2011 ini, menurut survei Bribe Payer Index (BPI) Transparency International, dari 28 negara yang disurvei, hasilnya Indonesia menduduki negara ke empat terkoriup. Data tersebut membuktikan bahwa bangsa ini sedang krisis karakter jujur. Jika diamati, umumnya para koruptor di Indonesia berasal dari kaum terpelajar. Tetapi, tragisnya ketidakjujuran juga membudaya di kalangan pelajar. Praktik pembelajaran di sekolah selama ini banyak yang lebih menekankan pada aspek-aspek yang bersifat kognitif. Padahal jika mengacu pada target capaian setiap jenjang tujuan, idealnya semua aktivitas pendidikan yang dirancang seharusnya mengintegrasikan dimensi-dimensi kognitif, afektif, psikomotorik, dan pemberdayaan fungsi sosialnya. Sekolah seolah-olah hanya mengajarkan pengetahuan kognitif demi mengejar score dalam raport yang baik, agar mereka lulus ujian dan mengabaikan keseimbangan perkembangan dimensi-dimensi afektif dan psikomotorik, serta fungsi sosialnya. Terlebih lagi, sejak digulirkannya Ujian Nasional dan UASBN, semua stakeholder pendidikan, mulai kepala dinas, kepala sekolah hingga para guru berlomba mengejar target capaian akhir yang sifatnya kognitif semata meskipun dengan mengorbankan nilai-nilai kejujuran yang padahal merupakan nilai yang sangat sakral dalam proses pendidikan. Setiap sekolah berlomba-lomba meluluskan siswa-siswinya sebanyak-banyaknya meskipun harus mengorbankan nilai-

mencintai kebenaran. Oleh karena itu, pada hakikatnya, manusia juga lebih menyukai kejujuran karena kejujuran merupakan salah-satu perbuatan yang merujuk kepada seseorang yang mencintai kebenaran.

Tetapi meskipun manusia memiliki fitrah yang sedemikian, masih banyak orang yang melakukan kecurangan atau ketidakjujuran. Banyak individu yang masih memasung diri dalam kebohongan dan kepura-puraan, bukan hanya itu, ketidakjujuran kolektif pun tercipta. Ini terkaca amat jelas di wajah masyarakat. Sebab kejujuran telah menjadi barang langka dan budaya curang (*the cheating culture*) sudah meluas. Jika kejujuran dan ketulusan dalam ucap maupun perilaku tidak diteguhkan, maka akan menambah gejala maksiat yang semakin dahsyat. Mungkin sebab itulah Allah Swt menitah manusia untuk senantiasa berbuat jujur, sepenting menghindari tak jujur. firmanNya, *Hai orang-orang yang beriman, bertakwalah kamu kepada Allah dan katakanlah perkataan yang benar*, QS. Al-Ahzab ayat 70 dan *Jauhilah perkataan-perkataan dusta*. QS. Al-Hajj ayat 30.

Seseorang yang sebenarnya ingin selalu berbuat dan berkata jujur, terkadang juga dapat terpengaruh oleh ligkungannya. Adalah suatu ironi bahwa ketidakjujuran kerap dipicu justru oleh hal-hal sepele. Pertama, rasa takut, karena takut dipandang rendah hingga berbohong tentang identitasnya. Karena takut dianggap bodoh, maka seseorang berani mencontek saat ujian. Karena takut dianggap pengangguran, seseorang memalsukan ijazah untuk melamar kerja. Karena takut dipandang miskin, seseorang mencuri dan korupsi. Karena takut diasingkan, seseorang ikut-ikutan berbuat tidak benar.

Itulah sebabnya, ketidakjujuran sering kali menjadi jalan pintas (*shortcut*) untuk membebaskan diri dari rasa takut. Kemudian anggapan yang keliru tentang banyak orang yang menyangka bahwa kebohongan membantu terhindar dari kesulitan. Namun, biasanya awal melangkah dengan kebohongan demi mencapai kesuksesan dapat membuat seseorang sedikit merasa puas akan tetapi jika di akhir sudah terbongkar kebohongannya, itu malah justru lebih berlipat kesulitannya. Ketiga, banyak orang yang menganggap kebohongan itu sah-sah saja asalkan alasannya kuat.¹⁴ Dan masih banyak alasan lain bagi seseorang yang memilih untuk menyalahi fitrahnya sebagai manusia yang mencintai kebenaran.

Ada beberapa upaya yang telah dilakukan untuk memberantas ketidakjujuran khususnya dimulai dari kalangan pelajar. Diantaranya adalah menghapus UN atau mengganti ujian paper test dengan CBT (*Computer based test*).¹⁵ Cara tersebut menyentuh pelajar dengan cara menjauhkan situasi mereka untuk berbuat curang dengan menghapus UN atau mengganti paper test dengan computer test. Selanjutnya, telah dilakukan upaya dengan merekomendasikan pelajar mengikuti workshop sukses UN, memperbanyak jam pelajaran, ikut les atau bimbingan belajar, berburu kisi-kisi soal, dan kegiatan doa bersama.¹⁶ Namun seharusnya, keseriusan dalam berikhtiar

¹⁴ Alie Mulyadi, *Never Give Up! Mensyukuri Hari dengan Tegarkan Hati*, (Bandung: Grafindo Media Pratama, 2008), hal.84

¹⁵ Muhammad Fasebani, *Inilah Cara Kemendikbud Tekan Kecurangan Ujian Nasional*, diakses di <http://www.gresnews.com/berita/sma/170252-ini-cara-kemendikbud-tekan-kecurangan-ujian-nasional/0/> pada tanggal 12 Desember 2015 pukul 06.34 PM

¹⁶Sinar Harapan, *UN Tanpa Kecurangan, Mungkinkah?*, diakses di <http://www.sinarharapan.co/news/read/140414024/UN-Tanpa-Kecurangan-Mungkinkah-span-span-> pada tanggal 13 Desember 2015 pukul 06.46 PM

